



Uruguay afronta movilizaciones ante la crisis por falta de agua

Description

Luego de que el Gobierno decidiera aumentar la concentración de cloruro y sodio del agua corriente ante la crisis hídrica que azota al país, el movimiento sindical uruguayo hizo una llamado a la población a manifestarse en defensa del líquido vital.

La central única de trabajadores de Uruguay, el PIT-CNT, se encuentra en “alerta ante la extrema gravedad de la crisis” hídrica y convocó a la ciudadanía a movilizarse en defensa del agua el próximo 24 de mayo. Denuncian asimismo la “falta de información por parte del Poder Ejecutivo”.

La iniciativa llega luego de que decenas de uruguayos se manifestaran por varios días consecutivos contra la decisión adoptada por la directiva de la empresa estatal Obras Sanitarias del Estado (OSE) —encargada del abastecimiento de agua corriente en el país—, que implicó el aumento de la salinidad del líquido potable en Montevideo y el área metropolitana.

Bajo lemas como “no es sequía, es saqueo”, las concentraciones tuvieron lugar en varios puntos estratégicos de Montevideo: el Ministerio de Salud Pública, la Torre Ejecutiva (sede del Poder Ejecutivo), el Palacio Legislativo (sede del Poder Legislativo) y frente a las instalaciones de OSE, donde exigieron la destitución de su directiva.

Los manifestantes se posicionaron contra la mercantilización del agua, y reclamaron la subvención del líquido vital para hospitales y centros educativos, consignó el medio local La Diaria. Los cortes de calle continuarán de no lograr una respuesta de las autoridades, advirtieron los auto convocados.

Desde la central única sindical expresaron que el Gobierno debe brindar respuestas a la población con transparencia sobre los posibles escenarios que surjan cuando se agoten las reservas de agua dulce destinadas para el consumo. El movimiento también espera que el Ejecutivo informe sobre posibles “soluciones estructurales”.

El presidente de la Federación de Funcionarios de OSE (FFOSE), Federico Kreimerman, aseguró que “se está agotando la poca agua dulce que queda en los abastecimientos”, recoge un comunicado publicado por el PIT-CNT.

Como consecuencia de la escasez de lluvia y la disminución de la reserva de agua dulce del embalse de Paso Severino —departamento de Florida, centro-sur—, OSE aumentó ciertos parámetros del agua corriente que se distribuye en Montevideo y el área metropolitana.

El organismo aumentó el cloruro de 450 a 750 miligramos por litro y el sodio de 280 a 440 miligramos, algo que causó preocupación en los uruguayos. La alteración de la composición del agua potable provocó que la Comisión Honoraria

para la Salud Cardiovascular advirtiera que la salinidad incrementaría el riesgo de hipertensión y problemas cardiovasculares en la población más comprometida.

La medida trajo discusiones políticas en el país en torno a la aplicación de subsidios por parte de OSE, algo que la compañía evalúa aplicar para sectores vulnerables y aquellas personas con hipertensión, según recomendación médica.

Fuente: El Maipo/[SPUTNIK](#)

Date Created
Mayo 2023

www.elmaipo.cl